

EL REPUBLICANO

ENRIQUE AZOFEIFA

Constante, numerosa y variada existencia de ataúdes para todos los gustos y al alcance de todos los bolsillos. Servicio a toda hora. Calle 8ª Sur, lado Norte de la Plaza de Ganado. Se advierte que no está en el trust de funerarias.

DIARIO DE LA MAÑANA

Año I | San José, C. R., viernes 23 de agosto de 1912 | Núm. 186

Director, Administrador y Propietario.—RICARDO COTO FERNANDEZ
OFICINA:—Calle 4ª Norte, frente a la Imprenta Nacional

SASTRERIA
de **ALBERTO T. BRENES**

FRENTE AL CARMEN
Es de las más antiguas y mejor acreditadas; muy conocida por su corrección en todo; excelentes materiales, gran surtido de géneros de primera clase; trabajo esmerado y exacto cumplimiento.

CERVECERIA TRAUBE

Gran Fábrica de Cerveza
Hielo y Aguas Gaseosas
Unica fábrica cuya producción de máquinas refrigeradoras es de 30 tdas. al día.

Esta fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo; deseosa de satisfacer los gustos más delicados, ha escogido ingredientes como lo es la Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz, Bohemia, y esencias de las mejores fábricas de toda Europa. Todas las botellas se esterilizan antes de ser ocupadas por medio de máquinas especiales importadas por la casa; y para la pasterización de la cerveza cuenta esta fábrica con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos.

Especialidad en KOLA CHAM, Crean Soda, Ginger Ale, Limonada, Kola y Zarparrilla

SELECTA

Imitada por todas, igualada por ninguna

BANCO HIPOTECARIO

Se vende un precioso LOTE en el centro de Tres Ríos, que mide 900 varas cuadradas. ¡No hay que perder la ocasión.
Para informes en la Redacción de este diario.

Guillermo Obando

Licenciado en Leyes

y

Notario Público

Despacha en su propia oficina, nº 262, 2ª Avenida, Este.

Zapatería Española

Fábrica Nacional de Calzado

En fama, elegancia y buena calidad de los materiales que se emplean, está reconocido por todos que no hay zapatería en el país que compita con la ESPAÑOLA. El surtido de cueros finos es completo y renovado mensualmente

La Alhambra

PAGES Co.

COGNAC BRIAND, CIGARRILLOS ELEGANTES - SUSINI
CEMENTO de las más acreditadas marcas

Surtido renovado en abarrotos, géneros y licores
Acabamos de recibir semilla fresca de zacate de Honduras, y sombreros de llama, que vendemos a 6 colones docena en fardo cerrado

Nueva Ferretería

de Adolfo de la Guardia "LA PROVEEDORA"

Una comparación de PRECIOS, EXPLICAN TODO

Maíz extranjero vende Walter J. Ford

Cuchillería

de Gaspar Salvador

Surtido completo de cortaplumas, tijeras, navajas de afetar, asentadores, máquinas para cortar pelo, cuchillos de cocina y carnicería, piedras de afilar y un gran surtido de cubiertos de Alpaca Krupp.

Frente a la Plaza de Artillería. — Apartado 440
TODO A PRECIOS SIN COMPETENCIA

POCION ANTIASMATICA

La única preparación que hace desaparecer por grandes lapsos de tiempo el ataque asmático que comúnmente se llama también ahogo. Cada persona que lo usa se convierte en su propagandista, su fama ya es grande debido a su eficacia.

MODO DE USARLA: Una cucharada tres veces al día.

Se recomienda el uso de los Polvos Antiasmáticos, Especialidad de la BOTICA AMERICANA

Preparada únicamente por la BOTICA AMERICANA. San José, C. R.

NOTICIAS DEL EXTERIOR

Lima, 21.—El señor Guillermo Bellinghurst ha sido electo Presidente para el período de 1912-16, por 129 votos de 160 que componía el Congreso en sesión conjunta de ambas cámaras. La elección ha sido muy bien recibida por todas las clases sociales. El señor Bellinghurst fué entrevistado y manifestó que piensa continuar bajo las bases políticas de Leguía en los negocios de la Administración, y que tratará de mantener las amigables relaciones internacionales existentes.

Zaragoza, 21.—La huelga generalizada a varios oficios; hay seis mil. Las autoridades y clases productoras preocupan. Las mujeres huelguistas piden al arzobispo su intervención a fin de evitar morir de hambre, pero lo rehusó.

La policía y cocheros han recogido muchas armas. Secciones de lanceros vigilan los pueblos; las fábricas azucareras funcionan; el comercio ha abierto sus negocios; los tranvías y carruajes normalizados.

Málaga, 21.—El Alcalde ha pedido a los obreros aplacen la huelga hasta que terminen los festejos; el Gobernador desconfió poderla solucionar, debido a la animosidad de los patronos.

Pekín, 21.—El Presidente Yuan está muy preocupado con la próxima llegada de Sun, con motivo de los generales que fué, habiéndolo invitado a venir a conferenciar sobre política aún cuando se sospechaba ya el resultado, pero ellos no desconfiaron; les ofreció garantías y los recibió espléndidamente, sin embargo, fueron apresados y fusilados.

México, 21.—Ayer fue organizada la Asociación periódica, efectuándose una gran demostración de 1000 para protestar por el asesinato de Straus y Herreiros. Prominentes periodistas llegados de Morelos declaran que los zapatistas están en número alarmante y calculan que hay más de 8000 armados, y que al Gobierno le será imposible sofocar la revuelta del Sur, donde hay no menos de 12000.

Washington, 21.—La Tesorería ha anunciado que el Canal de Panamá se terminará con los fondos existentes, sin necesidad de lanzar otra emisión de bonos. El Senado aprobó, en una votación de 35 por 23, el Comité de Comercio.

Constantinopla, 21.—Doce mil albaneses ocuparon a Atskub y 7000 más con artillería, esperando en los alrededores. Unas avanzadas de 300 ocuparon a Kurplura. El Gobierno está gestionando por obtener un empréstito de 7.500.000 dólares del Banco Otomano. Hay muchas dificultades y témesese una crisis ministerial. Asegúrase que los albaneses intentan llegar a Salónica a libertar a Asud Hamid y colocarlo en el trono. Corre el rumor persistente que el Sultán piensa abdicar, no creyéndose capaz de afrontar la situación, temiendo que los Montenegro invadan el territorio con motivo de la muerte de los turcos en el Norte. Se ha enviado una nota protesta al Rey Nicolás, sin resultado. Asegúrase que está resuelto a trasladar al Sultán a Constantinopla, temiendo que los albaneses lleguen a Salónica.

Pettinge, 21.—La matanza de los cristianos continúa en el distrito de Beram. La artillería turca ha destruido muchos pueblos.

Pasa a la 4ª página.

NUEVA EMPRESA FUNERARIA NACIONAL EN SAN JOSE

Se ha establecido esta casa contigua a la caballeriza de Polini. Cuenta con un surtido variado de cajas mortuorias para satisfacer el gusto del público y precios al alcance de todos. Dispone también de un elegante Coche Fúnebre CON UN PAR DE CABALLOS AMERICANOS.

MANUEL CAMPOS Hermanos

Ordenes por teléfono No. 14

UTILES PARA FOTOGRAFIA

La afamada marca As de Trébol de Grieshaber & Co., de París.

ÚNICOS AGENTES: L. M. CASTRO & Cª Libreros

Basigó y Alvarado ALMACEN DE GENEROS

••• Y ABARROTOS •••

Han recibido por el último vapor y venden a precios sin competencia Arroz, Tabaco Virginia, Sacos para café, Gangoche, Zarzas, americanas Casimiro inglesas, Zéfiros, Juguetes y otros artículos.

UNICOS IMPORTADORES del papel para cigarrillos marca "SERRANO" y del afumado betún para calzado "CORDIN"

Platería de París

Establecida al lado E. del Cuartel de Artillería

En esta casa se hacen los trabajos más finos de grabado en metálico, montaduras, medallones, etc. y toda otra obra artística en metales finos y piedras preciosas. Continúa existencia de joyas y obras de arte.

¡Fume usted bien!!

No gaste su dinero malamente fumando cualquier cosa.

Los cigarrillos LA AFRICANA, habanos legítimos de la «Vuelta Abajo», son deliciosos. Búsquelos en «El Gremio».

Únicos importadores,

Antonio Urbano y Hno.

Doctora JARWISIA de PICADO

Médica-Cirujana

CONSULTAS: De 9 a. m. a 10 a. m.
« 12 m. a 3 p. m.

Contiguo al Palacio de Justicia
Mayo 18.—1 m

CASA

se alquila ó se vende una en la calle 4ª, Sur, 150 varas del Banco de Costa Rica, con todas las comodidades higiénicas y aprueba contra temblores. Informes en esta Redacción.

Protección al público PAPEL DE MOSCAS

LA BOTICA MUNICIPAL, situada 50 varas al Sur del Telégrafo, vende PAPEL DE MOSCAS al «MENUDEO» para facilidad del público en general.

Horas de despacho, de 8 a 11 a. m. y de 12 a 4 p. m.

¿En hierro frío?

Hemos hecho un llamamiento a todos los libertarios de verdad, a los que su amor a la causa obrera no lo gastan en palabras, en declamaciones más o menos elocuentes, para que en los hechos vengan a colaborar en lo que si es medio de redención.

Pensamos que no es con artículos periodísticos, ni con discursos sembrados de palabras estalladoras, como se llega a la liberación del trabajador manual.

Algo más eficaz hemos creído que se hace fundando una escuela de artes y oficios, con sucursales en todos los pueblos de la República.

A la realización de empresa de tal índole hemos llamado a los redentores, a los de buena voluntad, y estamos esperando su contingente.

Esta es la oportunidad de conocer a los verdaderos libertarios.

¿No es libertario tratar de mejorar al obrero en el carácter de tal, haciéndolo más idóneo, afinando en él sus condiciones, en el arte u oficio con que gana su vida?

¿No es libertario tratar de infundir en él repulsión honda a la taberna y al vicio cualquiera que sea?

¿No es libertario tratar de infundir en él hábitos de economía?

¿No es libertario tratar en todo sentido de levantar su moralidad?

¿No es libertario tratar de llevar al obrero una noción cada vez más clara del valor de su ciudadanía?

¿No es libertario tratar de hacerlo ver en horizontes más vastos e impedir su explotación impía?

¿No es libertario tratar de convencerlo de que él es una de las ramas del capital, de que él es un compañero del capitalista, del empresario y que todos en la vida no formamos más que una cadena en la cual los que parece que están arriba dependen de los que parece que están abajo y viceversa?

¿No es libertario ese trabajo de convencer de la solidaridad universal?

A esa empresa, a esa labor libertaria que no se va en humo hemos invitado y volvemos a invitar a todos los hombres de buena voluntad en Costa Rica.

Lo único que sí libera es la escuela. EL REPUBLICANO ha iniciado la idea de fundar una escuela de artes y oficios por suscripción de todos los que quieren a los obreros en verdad, no de los que los quieren para fines de egoísmo político, no de los que los quieren cuando hay elecciones, sino de los que los quieren por solidaridad humana, por Costa Rica y por el mejor bienestar de todos.

¿Quién o quiénes responden a nuestra iniciativa?

Si ella tiene éxito, todos, patronos y obreros, Costa Rica entera, estaremos de plácemes.

Llega la Bubónica!!

Porqué alarmarse? Mientras Ud. pueda ir al depósito de materiales de CARRANZA Y BOLETTI a comprar CAÑA DE CONSTRUCCION de primera calidad y plantilla y cordón para acera de piedra tan dura como el hierro y nada porosa, no se preocupe Ud.

Para mayor seguridad, semilla de guinea a \$ 2.00 y gengibrillo a \$ 3.00 cajuela, vende solamente Ernesto Valverde Soto, 50 vs. al Sur de la Botica Francesa, calle de la Estación del Pacífico. No tenemos agentes en ninguna forma.

Heredia

Variedad de turecas

Tenemos por acá un Ingeniero en disponibilidad que hace política.

El actual Gobierno ha pedido los materiales para muchas cañerías, entre ellas algunas para pueblos de esta provincia, dichos materiales están llegando a su destino; pero es el caso que nuestro disponible se ha impuesto la tarea de decir a los campesinos interesados en las obras de cañería, que mientras don Ricardo sea Presidente y don Marcos Gobernador no piensen en beber agua del tubo, hasta que don Cleto vuelva.

¿Habrás visto en realidad muertos botando basura?

MANOLITO BUENAVIDA.

ECOS

El lunes entrante sale para Europa y con dirección especial a Vichy, el Lic. don Carlos Díaz, quien va en busca de su perdida salud a las fuentes milagrosas que la restauran.

Que buenos vientos lleven al amigo y que vuelva pirotórico de vida al seno del hogar y de los amigos.

—Se ha formado un nuevo club en esta ciudad llamado «Club de los viudos», condición indispensable de estado para ser admitido. Las sesiones se verificarán de las once de la noche en adelante. Ha llamado la atención que muchos casados deseen ingresar, introduciendo la correspondiente reforma en los estatutos.

—Por quejas de vecinos se mandará cerrar una hostería.

—Por denuncia de una esposa, la policía intervino con el marido porque se había dedicado a las delicias del opio en casa de un chino amigo suyo.

—Las lavanderas del lado Norte han emprendido una seria cruzada contra el guarda. Pueden las lavanderas tener razón, ó no tenerla, pero el caso es que cuando estas señoras alzan bandera, lo mejor es resolver «de conformidad». Aquello es un avispero. Nosotros, sin conocer la cosa, opinamos porque se las complasca. Basta con que no lo puedan ver.

El suicidio de Rizo

Telegrama de Alajuela

Agosto 21

A EL REPUBLICANO

Suicidóse Joaquín Rizo Rodríguez, empleado cumplido ferretería Rodríguez, emparentado con propletaros. Solicitó permiso irse Cartago y se vino ésta donde contrajo matrimonio las 4 a. m. hoy con Estela Sáenz. Celebraron acontecimiento un almuerzo en San José y parado éste resolvieron pasearse orillas Río Alajuela, adelantándose él con cualquier pretexto de la concurrencia compuesta amigos padrinos y disparándose un tiro revólver que atravesó masa cerebral, entrando temporal izquierdo y saliendo parietal derecho. Muerte instantánea.

Dió aviso el padrino Adolfo Avila, constituyéndose Agente Principal Policía en lugar suceso y ordenando traslado cadáver sala autopsia Cementerio, donde reconoció Alcalde 2º é hizo autopsia Dr. Cortés. Crese suicidio fué motivado uno de esos actos violentos en que hombres por causas desconocidas suelen perder juicio. Apenas líneas telegráficas y telefónicas comunicaron parientes fatal noticia, estos vinieron vía al Pacífico, llegando a tiempo darle honrosa sepultura. Entierro efectuóse las 5 1/2 p. m. con escaso acompañamiento debido rapidez suceso. Dr. Cortés estuvo altura buen patriota prestando oportunos servicios. Alajuela entera lamenta esta desgracia.

CORRESPONSAL

A los anteriores detalles acerca del lamentable y desgraciado suceso, hemos de agregar que el joven Rizo, colombiano de origen, fue persona muy estimada en esta ciudad, muy cumplido caballero y muy simpático amigo.

Acercas de la terrible resolución que al joven Rizo llevara a la tumba, se hacen muchos comentarios, pero son de tal gravedad ellos, aparecen revestidos de caracteres tales, que talvez sería temerario darlos por ciertos.

Esperamos a que se termine la información judicial correspondiente, que si de ella resultan responsabilidades, como se afirma, estamos seguros de que éstas no se quedarán impunes.

Una campaña patriótica

Señor Director:

Permítame que lo felicite por su acierto al dirigir su vista hacia los desolados campos de nuestra meseta central que en un tiempo fueron manifestación la más hermosa de la magnificencia de nuestra naturaleza tropical. Es en realidad triste, tristísimo el espectáculo que nos ofrecen los campos de hoy, comparados con los que las personas mayores conocimos, no hace por cierto de eso muchos años.

Hemos sido imprevisores, nos ha faltado freno para regular nuestros actos y hemos obrado como niños, despedazándolo todo. El febril espíritu mercantilista ha dominado hasta a las llamadas nuestras cabezas pensadoras y sabias, y todos nos hemos entregado en brazos de una explotación inicua del porvenir de nuestros hijos, para quienes dejamos esto convertido en un páramo.

Si la prensa honrada no se empeña en hacer campañas como la que su diario ha iniciado en favor de la repoblación de bosques, no habrá quien se preocupe de ello; y aún así, créamelo, costará trabajo hacerse oír.

¿Qué han dicho, por ejemplo, desde el primero y vibrante artículo publicado por EL REPUBLICANO sobre este vital asunto las personas a quienes corresponde hablar y ejecutar?

En cambio nos siguen engorrandos con conferencias acerca de muy lindas teorías. Y quisiera yo ver a uno de estos conferencistas en medio de un terreno, con sus lindas teorías al hombro, y con todo lo que él pidiera y que nosotros pudiéramos darle; estoy seguro de que no resistiría mucho. Pronto habría de convencerse de que eran muy bellas sus teorías, pero nada más. En la práctica lo que se necesita es la práctica.

Pero en fin, ya veremos; con conferencias habladas no se va a ninguna parte; lo que se necesita como lección modelo, es el modelo en realidad, la obra realizada por medio de los cuentecitos que nos cuentan.

Siga usted en su tarea; será muy dichoso usted si logra su objeto, y créame que con ello habrá hecho un señalado servicio al país.

Y ya que de estas cosas hablo, dígame qué resultado obtendría el agricultor señor Anderson con la distribución que según entiendo hizo hace un año por cuenta del Gobierno? ¿Sirvió ó no sirvió el tanteo?

Me gustaría saber eso, porque eso no eran teorías, sino hechos.

Permítame que lo felicite de nuevo y mande a su afío.

RAUL G. MARIN

San Juan, 20 de agosto de 1912.

Notas sueltas

El señor Coronel don Antonio Alvarez, dió cuenta a la 2ª Sección de Policía de que un individuo desconocido y de mal aspecto intentaba en horas avanzadas de la noche romper la puerta de entrada de su casa de habitación, con el propósito de robar, creyendo sin duda ausentes a los dueños.

El señor Alvarez al notar el ruido que se produjo, comprendió al punto de lo que se trataba y salió en busca de un revólver, pero los caos olieron el tocino y abandonando su trabajo se dieron a la fuga.

Una niña pequeña, hija de la señora Rosenda Fonseca fué antier mañana mordida por un perro que le produjo una herida en la cara. Los padres de la chiquita, alarmados, como es consiguiente, dieron cuenta de lo sucedido, para que las autoridades tomen alguna medida con respecto a estos animales, y eviten en lo sucesivo la repetición de estos casos.

Se hace indispensable la prohibición de la entrada de menores al patio donde manobran los trenes, por las desgracias que muy a menudo están ocurriendo.

Ayer en la tarde fueron sorprendidos los niños Alfredo Blanco y Carlos Luis Oller que se divertían en la Estación del Pacífico subiendo a los carros, mientras estos hacían sus cambios, con peligro de que al menor choque ó descuido hubiérase originado una desgracia.

La Policía de Sanidad é Higiene con autorización de su Jefe, practicó una rigurosa inspección en todas las panaderías de la capital, para ver el estado interior en que se hallan, quedando satisfechos de la limpieza y aseó que existe en todas ellas según nota que pasaron a dicha oficina.

Se vende una casa

de bahareque, propia para una familia no muy numerosa. Tiene mucho solar, una buena cloaca y está situada frente al Edificio Mauro Fernández. Entenderse con el Licenciado Napoleón Sanabria.

Una Empresa teatral se propone traer al Nacional una Compañía de Zarzuela

Por cartas particulares recibidas sabemos que don Manuel Castro, acreditado agente de Teatros en la ciudad de Méjico, propone a nombre de una fuerte empresa traer a San José una gran compañía española de género grande y chico y opereta, con un repertorio de lo más moderno y recientemente estrenado.

La compañía, a juzgar por el elenco recibido, es numerosa, con orquesta propia, vestuario y decorado expreso para todas las obras, figurando entre el grupo de artistas el eminente tenor Bezares, el baritono Herrás, el bajo Alfredo Wimer y entre las triples vienen la renombrada Rosa Fuertes, Elena Parada, Blanca Matrás y otras muchas, esperando que tan pronto termine su temporada la Compañía Gattini-Angellini, que no está muy lejos a juzgar por el poco éxito que ha tenido, se hagan las gestiones del caso para la adquisición del Teatro.

Nosotros nos alegramos que el teatro sea siempre solicitado por compañías de primer orden, y sobre todo del género español, que es el que más gusta como fue demostrado en la temporada de Luisa Vela y Sagl-Barba que tan gratos recuerdos dejaron en este San José, motivo este quizá del poco triunfo que ha conquistado la que hoy nos ocupa, que aunque no puede ser comparada con aquella, no es tampoco del todo deficiente para ser mirada con ese indiferentismo.

Bien es verdad que la mayoría del público josefino es bastante inteligente en esta materia habiendo visto desfilan por el proscenio del Teatro Nacional, muy notables Compañías, y no es de extrañar que las faltas de que adolece la troupe Gattini-Angellini, hayan sido el móvil para llevar a la sala del Coliseo esa ola de frialdad que en todas las representaciones se nota aunque los artistas hagan esfuerzos inauditos por alcanzar el visto bueno de nuestro público.

Y ya que de esta actual Compañía nos ocupamos hoy por primera vez, hemos de confesar a fuer de razonados críticos que a excepción de tres figuras, el resto deja mucho que desear, y esas tres figuras se destacan del conjunto general, porque este en sí es bastante defectuoso.

En la cuerda de tenores, no hay ninguno que entusiasme a nuestro público, (al menos hasta el presente), y si es en la de baritono, está muy arraigada en todos los oídos la voz dulce y armoniosa de DON EMILIO que con aquellas inflexiones de voz excepcionales, y aquellos grupetos de verdadero mérito que posea en medio de sus grandes facultades como cantante, conmovía y sugestionaba a todos los expectadores.

Desde aquella feliz temporada que muy raras veces se repetirá, un apasionamiento general por la música se ha desarrollado en este San José que no podrá olvidar en mucho tiempo aquel NIKI, aquel DANILO, aquel RENÉ, aquel RIGOLETTO, y aquellas coplas del Guitarico que han acabado de popularizar el nombre de Sagl, de ese único artista que poseyendo los secretos del bel canto, entusiasma a todos los públicos, haciendo portamentos maravillosos, imitando a la perfección todos los colores y tonos de la voz, que lo mismo que eleva, transporta, matiza y ejecuta con aquella naturalidad de que sólo ese cantante es poseedor.

No está en nuestro ánimo hacer comparaciones, porque comprendemos que no todos los artistas tienen ese privilegio, ni tampoco a todos se les puede exigir más facultades de las que poseen, porque dónde iríamos a parar si todos fuesen genios, pero el público que paga, si sabe hacer sus apreciaciones con los comentarios correspondientes, como desgraciadamente sucede en esta temporada.

Dentro de breves días publicaremos el elenco recibido, para que los amantes del verdadero arte juzguen la importancia de esta nueva Compañía que muy en breve actuará en nuestro Gran Teatro Nacional.

Reapertura de un camino entre Orosi y Cachí

La Municipalidad del Paraíso se ha dirigido al Gobierno solicitando un auxilio para la apertura de un trayecto de camino entre Orosi y Cachí que ha sido destruido a causa de una enorme crecida del Río Grande.

El asunto que es de vital importancia para aquella región se tratará de resolver favorablemente lo más pronto posible.

De Ocasión

Se vende una CASA situada en la calle 7ª Sur, entre Avenidas 6ª y 8ª E. Para informes, entenderse en esta oficina ó con su dueño en la Panadería EL AGUILA.

Alajuela al día

Notas rápidas

PURA BULLA.—En nada paró, como era de esperarse, la reclamación entabada por la familia de un anciano enajenado contra un cumplido policial de esta plaza que obligado por la fuerza de las circunstancias deseargó un garrotazo sobre el anciano que sujetándolo por el cuello lo agredía dominándolo casi en fuerza y ni atenderle sus razones.

Esta incidente es el mismo que tanto dió que decir sin fundamento a «La Prensa Libre».

HERIDO EN LA LINEA.—La noche del sábado último fué encontrado por la policía un individuo que tendido en la línea férrea del Pacífico, un poco abajo de la Estación, manaba sangre en abundancia por dos heridas de consideración. Interrogado de la manera cómo había sido lesionado, no supo dar razón.

ROBO DE CUEROS.—En la mañana de ese mismo día se descubrió un robo de cueros en el Matadero Municipal. Aparecen como indicados varios individuos que trabajan en aquel establecimiento.

PLANCHAS CABRERISTAS.—Bastante comentado ha sido un artículo publicado en el último número de un periodiquito «cabrerista» que para vergüenza nuestra se publica en esta ciudad y en el cual al hablar de política local, se excluye con marcadas intenciones al elemento republicano que a la verdad y aunque no se ocupe de encender los ánimos, ni haya tenido que dejar las cosas «duermes» por falta de eco y entusiasmo como le pasó a un General, es quizá el más numeroso y tiene en sus filas muy valiosos elementos.

CORTESIA OBLIGADA.—Con escasa concurrencia se celebraron el domingo en la tarde las melcochas que con el fin de allegar fondos para la reconstrucción de la pobrísima Iglesia de los Angeles de Cartago, dispusieron algunas complacientes señoritas y caballeros estimables de esta ciudad por iniciativa de otras no menos estimables personas de Cartago. La misma suerte creemos correrán otros festejos que se proyectan con igual fin, pues aquí estamos convencidos de que esos cumplimientos no le serán correspondidos a Alajuela, todo el tiempo que permanezca alejada de la mano de Dios, es decir sin hijos suyos en la Presidencia.

FUNCIÓN CINEMATOGRAFICA.—Escasa concurrencia tuvo también la función última del cine-Standard en nuestro Teatro Municipal. Sin embargo, la función gustó mucho y se nota mucho entusiasmo para las del sábado y domingo próximo.

NOTA TRISTE.—A una edad bastante avanzada falleció la apreciable matrona doña Casimira A. v. de Arce. Su entierro se verificó el domingo último en medio de lujosa y selecta concurrencia. A sus deudos y muy especialmente a sus hijas y nietecitas enviamos nuestros pesares de condolencia.

CLARO V'LASCO F.

Alajuela, 20 de agosto de 1912.

La "electrolisis" y la cañería

Los daños en la cañería continúan sucediéndose con frecuencia a consecuencia de la «electrolisis», según informe vertido por varios peritos.

Al componer en días pasados varios tubos rotos que existían en la Calle 21 N., entre avenidas Central y 3ª, al proceder a su reparación, se encontró que dichos tubos estaban dañados y obstruidos en su totalidad por la electrolisis de la corriente del tranvía.

Bueno sería que el señor Gobernador y la Municipalidad hicieran un estudio acerca de este asunto para corregir en lo sucesivo ese mal que redundará en perjuicio del Municipio.

De Administración

A nuestros Agentes

Suplicamos a nuestros Agentes se sirvan remitir a esta administración los fondos que tuvieran en su poder, pues necesitando nivelar nuestros libros, nos es de imprescindible necesidad llevar ese requisito para hacer la liquidación; no dudando que en primera oportunidad nos sean remitidos.

NOTAS MIAS

Al fin encontré un hombre á quien no le gustan para nada las notas éstas. Trabajo me ha costado dar con él, y mucho más que dijera la verdad; porque como que sí y como que no es de los que dicen lo que piensan. Desgraciadamente para mí él no es tico sino *cabrero*, razón por la cual se explica su como que sí y como que no llamado anodismo por los diccionarios y *veletismo* por el vulgo que no entiende de léxicos.

De lo que me felicito cordialmente, así como de que vayamos resultando de acuerdo el Pérez de «La Información» y yo, respecto de lo fuertes que están los *neos* en todas direcciones.

Ahora sí que no son nada *chiches* los tíos esos; y los tales, para que á los *genuinos* les siga la *canillera*, han dado en la bonita de hablar ronco y toser duro.

Con lo que á los otros se les ha vuelto la carne de gallina, y probablemente la pluma también. ¿Saben ustedes lo que es tener plumas de gallina?

Digo, á propósito de un cuasi editorial lloroso que hace poco asomó por ahí, contrahecho y vuelto una infelicidad, al cual supuse que lo habían alimentado, si no con étlico puro al menos con un pedazo de conejo.

Vuelta la mula al trigo y nuestra Municipalidad al surco.... literario que se ha propuesto cavar bien hondo.

Uno de los caballeros nombrados para el Jurado de Calificación no aceptó el cargo. El Ayuntamiento titubea. ¿Qué hacer en este lance? ¡Trullá!, dice un edit; ¡Libby!, exclama otro; ¡Emilio Granados! prorrumpo un tercero.

El Honorable Cuerpo delibera, las manos sobre su escuálida y pensativa frente.

Sólo el Secretario parece que respirara, como diciendo: ¿por qué buscar afuera, si aquí estoy yo?

Un rayo de luz alumbró las inteligencias: sonó el nombre del General, y el nombre del General Venció.

Inter tanto, afuera, en la calle, no había luz y el peligro de un hoyaneco estaba esperando á los vehículos y á los hombres, para recordarles que «después de esta vida hay otra vida, en que puede el corazón gozar.»

Lo que de ninguna manera admite el pensamiento de que aquí no se goce. ¡Qué vál! Si en alguna parte se goza hasta sacarle el jugo á la gozadera es aquí, en San José. Parece como que el mundo se fuera á acabar y hubiera que aprovechar los últimos momentos.

Que lo digan, si no, los pitazos del hormiguero de automóviles que de las once de la noche en adelante se encargan de no dejar dormir á nadie.

¿Han visto ustedes por casualidad, como los he visto yo, esos automóviles?

Pues si no los han visto, lo mejor es que no los vean.

Que lo digan también, si no, las innumerables *bicicletas de dos ruedas* que se ejercitan haciendo *geroglíficos* por esas benditas calles á toda hora del día y de la noche.

Y que lo digan además las bullisiosas y alegres *hosterías* que han levantado el clamor de las personas amigas del *dolce faniente*.

CARLITOS

LA ESCUELA de Artes y Oficios

Una vez más hemos visto como la política y las cuestiones personales y de un interés páticular, se sobreponen, entre nosotros, á los asuntos de trascendental interés nacional y que á las cuestiones en que debieran poner todos sus empeños los que se preocupan por el desarrollo cultural de nuestra Patria, den preferencia á aquellas que tan sólo debieran tratarse por los que, con armas iguales, de interés mezquino, laboran por su conveniencia.

Pongamos toda nuestra dedicación que otro asunto requiere y aportemos el mayor contingente de nuestra mayor ó menor contribución, dejando á un lado y sin que se haga el honor de tomarla en cuenta, la obra dudosa del *Reclame Individual* ahora que las circunstancias son propicias á imperiosas.

No nos ocupemos en la discusión de personalidades ya conocidas y juzgadas, cuando otros asuntos demandan la inteligencia y la actividad de quienes posean estas dos facultades. ¿Qué importan las parrafadas de Dantón, ya catalogadas entre las gestiones oportunistas que buscan notoriedad?

En cambio sí está pidiendo el vigoroso empuje de la juventud que piensa, el proyecto de fundación de las Escuelas de Artes y Oficios, lanzado en las columnas de este diario á la consideración del pensamiento y de la hombría de bien costarricense. Aquella es una labor pasajera, en donde no se pierde como en la otra, el corazón y el cerebro, sino la ironía y hasta la ofensa.

Quisiéramos leer la opinión de Mario Sancho, mejor quisiéramos, anhelamos verlo en un terreno de amplio radio de acción, desarrollar sus brillantes facultades mentales y sobre el rocinante de tan hermosa iniciativa, hacer una jornada provechosa y patriótica.

Nos satisficaría leer de García Monge, de Billo, de Rubén Coto, de Omar Dengo la opinión sobre la Escuela de Artes y Oficios y que sus labores aportasen á la cuestión la luz y el calor que pone sobre todos los esfuerzos el entusiasmo juvenil. Cuánto valor tendría para la ilustración de la serena polémica,—si la hubiese,—de la tranquila argumentación, que llegase hasta el debate, una opinión prestigiada, cual la de un Elías Jiménez Rojas, ó un Fernández Ferraz ó un Carlos Gagini.

Es indudable que nuestro mayor defecto es esa indiferencia, ese desdén por las cuestiones que como las que nos ocupa, y el motivo porque los viejos no dedican una autorizada palabra á estos asuntos, y que los jóvenes, los que con el entusiasmo propio de su edad y de su optimismo, no hagan de ellos un propósito firme, ni pongan en la obra empezada la constancia y la tenacidad necesarias para llegar á la victoria, es el desinterés de los que gobiernan y la frialdad con que miran las campañas hechas en favor de lo que constituye el porvenir de un pueblo y el progreso de una nación.

El problema obrero que actualmente agita la conciencia universal y mueve la gigantesca máquina administrativa del mundo, apenas si ha alcanzado en Costa Rica las mínimas proporciones del asocio parcial y del gremio raquítico en medio de la más desesperante falta de solidaridad.

Nosotros no pedimos la huelga, ni la lucha por la jornada de las ocho horas, no pedimos la fundación de un ministerio obrero, ni siquiera sugerimos la representación parlamentaria del obrero, no; tan solo exigimos del Gobierno la resolución de un problema que la mentalidad y la buena intención de los que piensan presente ante sus ojos discutido y estudiado suficientemente para su aceptación.

Eso tan solo, pide nuestro libertarismo que cree que el único medio de liberación futura del trabajador está en la Escuela. A vosotros jóvenes que pensáis y poseéis la facultad de hacer público vuestro pensar cumple desarrollar el problema trascendental de la fundación de una Escuela de Artes y Oficios y al Gobierno acogerlo para su institución.

Así y solo así, con hechos plausibles y generosos es que se evidencia el amor á esa decantada liberación futura.

LACLOS LARINE.

PROGRAMA

de la retreta que dará la Banda Militar, esta noche en el Parque Morazán

- 1.—Marcha al Espejo; Schrammel
- 2.—Elisabeth, obertura; Turine
- 3.—Mazurca Capricho; Graziani
- 4.—Miss Helyett, fantasía; Audran
- 5.—Rocio de la mañana, valse; Fahrbach

El Director General, J. LOOTS

Dirección General de Bandas, agosto 23 de 1912.

“Preparaciones para el estudio del servicio en campaña, por Gerardo Zúñiga Montúfar, capitán de reserva del ejército de Chile.”

El estimado amigo nuestro, Coronel de nuestras armas, señor Zúñiga Montúfar, ha tenido la bondad de enviarnos un ejemplar del interesante manual cuyo título indicamos arriba; y que tiene por objeto «enseñar en una forma ordenada lo más esencial de las partes que comprende el servicio de campaña», según «determinan autoridades alemanas» junto con las observaciones y apuntes del mismo autor, recogidas durante su estada en Chile de las prácticas del Ejército de este país.

El texto está precedido de las opiniones de varios militares entendidos que hacen honor á la obra del señor Zúñiga, la cual fué impresa de orden del señor Ministro de la Guerra y Marina de la República de Nicaragua, Ingeniero don Camilo Castellón, > debiendo haber sido tal su demanda, que el ejemplar que hemos recibido expresa ser de una segunda edición.

Agradecemos el envío al señor Zúñiga, de su importante trabajo.

Marítimas

Limón, 22.—Hoy á las 5 a. m. ancló el vapor inglés TURRIALBA con los siguientes pasajeros: Euck Gorde, doctor Charles N. Cutler, William Callons, señora é hijo, Ana R. Martínez, Rev. Juan G. Stork, Rev. Hno Leon, Rev. Otton Castro, Rev. Carlos Trapp, Rev. Mariano Zúñiga, Jorge Cardona, Gregorio Mata, Dolores Vives, Nicolás Casasola, Miguel Armijo, señora y niño, Victoria Armijo.

Hoy, á las 7 a. m., ancló el vapor alemán «Prinz Augusto Wilhelm» procedente de Colón, con los siguientes pasajeros: Juan, Dolores y Alberto Dent, Venancia Araugo, Sofía de Lamolra, Zucona, Juan y Felipe Lamolra, Frank Maduro, Edward Muller, Edward Pitt, José Antonio Lara, Michellm Lolman, Franc. Caff y 13 en cubierta.

Nuestra bienvenida al señor Obispo de esta Diócesis Monseñor Stork

En un carro especial, agregado al tren ordinario, llegó ayer á las cuatro de la tarde el señor Obispo de esta Diócesis, Monseñor Stork y sus Secretarios, quienes vienen de Panamá regocijados por las muchas deferencias que por parte de aquel Gobierno fueron objeto durante su permanencia en aquella capital.

A la estación del Atlántico fueron á recibirle gran número de caballeros y amigos íntimos, autoridades civiles y militares y otras altas personalidades de nuestra sociedad, regresando en su compañía hasta el Palacio Episcopal, donde permanecieron algún rato cambiando impresiones acerca de su viaje.

Saludamos á tan ilustres viajeros por su feliz llegada.

Muchas felicidades

Las deseamos á los futuros contrayentes cuyo matrimonio se nos participa en la siguiente atenta esquela:

Mercedes Zúñiga Castro tiene el gusto de participar á Ud. el próximo matrimonio de su sobrina Angela con el señor Francisco León Páez.

San José, agosto de 1912.

PEDRO CARDOS,

antigua oficina del Mercado, lado Norte, Tiene siempre existencia de granos, con especialidad

CAFE

DE TODAS CLASES, AL POR MAYOR

TAMBIÉN OFRECE ALAMBRE PARA CERCAS Y HIERRO PARA TECHOS, VINO DE MARAÑON Y LICORES EXTRANJEROS,

á precios de ocasión

Contestaremos

mañana las «cuestiones previas» que nuestro amigo don Omar Dengo—una de las pocas voces que se han dejado oír á nuestro llamamiento—nos hace, refiriéndose á nuestra iniciativa para la creación de una escuela de artes y oficios.

La guerra de Nicaragua

Las últimas noticias siguen favoreciendo á la revolución: el departamento de Chinandega se levantó en contra del Gobierno, quedando éste en una situación cada vez más difícil, puesto que ahora Managua no puede comunicarse con Corinto, y mucho menos recibir elementos y auxilios por este importante puerto.

Aunque se afirma que el Gobierno ha recuperado León, esta noticia prudentemente debe ponerse en cuarentena, dada su procedencia; ese señor Cuadra ha dado tales noticias, que ya no es posible con él una credulidad ciega.

El Magistrado Astúa comunica que el General Mena accedió á conceder un armisticio, mientras se procura un arreglo y se evita la continuación del derramamiento de sangre.

Se supone un tanto difícil la consecución de un arreglo definitivo que ponga término á la guerra, dado que la revolución ha avanzado mucho terreno y el Gobierno perdido mucha fuerza.

Por nuestra parte consideramos un triunfo muy señalado de la Corte de Paz, que lograra llevar á los hermanos que hoy sacrifican su sangre inútilmente, á un avenimiento amistoso.

Lo deseamos con verdadero ardimiento por la salud y la felicidad de nuestra hermana Republica.

VENDO MUY BARATA

una casa contra temblores, cómoda para una familia pequeña; está situada á ciento cincuenta varas al Norte de la plaza de esta villa.

Coronado, 12 de agosto de 1912.

15 v. 9

GIL VEGA

Movimiento diario

Los que nacen

Francisco, de Rosa Mena. Josefá Rocallina, de Josefá Campos José Roberto, de Rosalía Sánchez.

Los que viajan

Virgilio Cappellini, Guatemala. C. W. Whale, Suisa. Carlos Cubero, New York.

Los que mueren

Francisco Mena, 5 años. Arabela Campos.

La mejor clase IZTEPEQUE **La mejor clase**
SALVADOREÑO
—de primera—
Virginia y Kentucky
Clases Superiores
DIRECCION:
Mercado, Calle 6a. N.
NÚMERO 63
JORGE CASTRO G

Vendo

MAIZ, FRIJOLES y artículos de primera necesidad á los precios más baratos de plaza, por mayor y menor, en mi depósito de granos, 50 varas al Sur de La Provedora, esquina sureste del Mercado.

VIDAL LÓPEZ

Guerra á muerte

contra el lujo inútil que degrada y arruina. Y cómo conseguir un éxito contra esto? Mandando á teñir sus pañolones y todas sus ropas de seda y lana á la Tintorería de Carlos Peralta hijo, en CUESTA DE MORAS, donde consigue Ud. una verdadera economía, pues le dejan sus ropas como nuevas por un precio bajísimo.

No equivocarse, es en CUESTA DE MORAS donde está situada la mejor TINTORERÍA.

Incidente ocurrido ayer en la Segunda Sección de Policía

Ayer sucedió en la Segunda Sección de Policía un caso de insubordinación hacia sus superiores, cometido por un policia que presta sus servicios en dicho Cuartel, y cuyo nombre no hemos podido adquirir, pero sí sabemos que tal desacato se debe á un fuerte requerimiento que se le hizo por haber tenido faltas graves durante el servicio.

Según informes adquiridos, parece que al meterlo en el calabozo, castigo que le habían impuesto, hizo uso de su revólver para dispararlo, viéndose precisado el sargento señor Agüero en unión de varios policiales más, á arrojarle sobre él para desarmarlo.

Esta falta tiene como es natural que ser castigada, y con ese fin los señores Comandantes de ambas secciones levantarán la respectiva información para deliberar sobre este asunto.

Edificio Municipal en la villa del Naranjo

Muy pronto se dará principio á la construcción del Edificio Municipal del Naranjo, destinado á las oficinas públicas, con el auxilio de \$ 20,000 otorgado por el Congreso.

Esta obra se hará en un terreno contiguo al Edificio Escolar, constando de 44 m.80 de frente por 33m.44 de fondo.

El turno del domingo en la ciudad de Heredia

El domingo 25 del corriente, tendrá lugar en la ciudad de Heredia un espléndido turno, que á juzgar por el entusiasmo que hay entre la mayor parte de las familias, resultará una fiesta muy animada que ha de estar bastante concurrida.

La Comisión organizadora de tan suntuosa fiesta está integrada por distinguidas señoras y señoritas de dicha localidad, que prestan su valiosa influencia con el benéfico fin de aportar suficientes fondos para poder reparar los templos católicos que han sido quebrantados con motivo de los últimos temblores.

Planta Hidro Eléctrica en la ciudad de Limón

Ha sido terminada por la Dirección de Obras Públicas la revisión de los estudios hechos por el Ingeniero don José María Fernández Morúa, para la instalación de una planta Hidro Eléctrica en la ciudad de Limón, por comisión de la Municipalidad de aquella provincia.

Como el contrato para la provisión del alumbrado público de dicha villa vencerá dentro de poco tiempo, la Corporación Municipal desea establecer este servicio con elementos propios.

El proyecto fué bien estudiado y resulta factible por el precio y facilidades.

LOTE EN OTOYA

En el lugar más solicitado por toda la gente de buen gusto está situado UN MAGNICO LOTE ESQUINERO

constante como de MIL VARAS cuadradas; tiene una construcción empezada y muchos materiales diversos. Se vende al contado ó en dos pagos. Entenderse con el Lic. NAPOLEON SANABRIA.

San Petersburgo, 21.—Corre el rumor de que en las flotas del mar Báltico y del mar Negro han ocurrido serios motines y que en Sebastopol y Cronstadt se proclamó la ley Marcial.

Viena, 21.—La herida que recibió ayer el señor Obispo Phueger es mucho más grave de lo que se creía. La herida se la inflrió un lunático desconocido en momentos que se dirigía á la catedral. Los médicos están preocupados.

Shanghai, 21.—Antes de pasar Sun para Pekin á demandar satisfacción al Presidente Yuan por la muerte de los generales, ordenó la movilización de grandes fuerzas del Sur de China, para que en caso de no ser satisfactorias las explicaciones, atacarlo. Trabajase con mucha actividad y antes de una semana habrá sobre las armas más de 300 mil veteranos. Sun pedirá á la Asamblea que juzguen á Yuan, quien seguramente resultará culpable pues no tiene ningún partidario en la Asamblea.

Madrid, 31.—Los arzobispos de Sevilla y otros prelados han enviado mensajes al Gobierno protestando por su lenguaje incorrecto y no acostumbrado. Se ha confirmado la autenticidad del manifiesto de Palva. Cauceiro ha escrito á sus amigos que está desanimadísimo porque los realistas no se han portado como debieran. Telegramas particulares insisten en que tropas españolas ocuparon el sábado á Alcazaba y Arzila, consintiendo Pal-zulí y el vecindario.

Ornese, 21.—En Odesse han incendiado los campos de centeno durante la siega, propagando el devorador elemento el gran viento, quedando muchos arruinados.

San Sebastián, 21.—El Rey recibió á los naufragos salvados del Euzero; explicaronle que durante cincuenta y seis horas lucharon con la muerte agarrados á una cruz de madera que construyeron en Rebazan invocando á la Virgen; que á los compañeros que desfallecían los animaban diciéndoles que ya divisaban tierras ó barcos que los recogieran. El Rey los gratificó.

Londres, 21.—El area infestada por la aftosa indica que aun continúa la peste propagándose por Irlanda. Mañana serán exterminadas 66 reses y 134 carneros infestados.

Liverpool, 21.—Mr. Barrett sale mañana para Boston. Entrevistado dijo: que el objeto de su visita á estos países fue el de estudiar las condiciones comerciales de estos puertos; que conferenció con grandes personalidades con relación al comercio de sus países con la América Latina; que con relación al Canal de Panamá, su posición oficial impedía discutir acerca del Bill del mencionado Canal y que el Canadá no ocurrirá á medios extremos de boicoteo, hasta que los legítimos métodos diplomáticos se hubieren agotado.

De San Isidro de Heredia

Cosas que chocan

Los desagües y rondas en pésimo estado; llamamos la atención á quien corresponda.

Los juegos de naipes, contiguos á los establecimientos; la policía sin novedad. Los cerdos y ganado haciendo de las suyas, por las calles y plaza.

El Juez Escolar, en carreras tratando de que la asistencia en la escuela sea buena.

Los padres de familia inconsecuentes, con la ley que exige la asistencia de sus hijos á la Escuela.

El Policía de Higiene, peor que la fiebre.

La Municipalidad dejada de la mano de Dios, en lo que atañe á sus atribuciones.

La cafetería de Tierra Blanca, descubierta por descuido en no arreglar el camino.

EL CORRESPONSAL PUYISTA

Agosto 19 de 1912.

Mercado de ganado en Heredia

Vendieron: Joaquín Ramírez, Francisco y Santiago Zamora, José M^o Castillo, José Alfaro, Alberto Chaverri V., Gordiano Corrales, Abelardo y Leopoldo Hidalgo, José M^o y Ramón Barrantes, Gerardo Céspedes, Procopio Arias, Esteban Ramírez, José Sánchez, Alberto Young, Alberto Chaverri A., Ventura Molina y Avelino Moya. Se vendieron á la pesa 199 reses y entre los precios por kilogramo predominó el de ₡ 0.21.

Bennett Rojas y Fernández BANQUEROS

A partir del día 1^o de abril de 1912, inclusive, reconoceremos INTERESES Á TODOS NUESTROS CLIENTES a los tipos siguientes:

En cuenta corriente... 6 por ciento anual

En certificado de depósito

A la vista.....	6 0/10 anual
„ 1 mes plazo.....	7 „ „
„ 3 meses „.....	8 „ „
„ 6 „ „ ó más.....	9 „ „

Los Certificados de depósito ya emitidos devengarán los intereses en ellos estipulados hasta su vencimiento.

NUNCA rehusamos el pago de nuestros certificados de depósito antes de su vencimiento, aunque esto lo dejemos á nuestra opción.

¡ IMPORTANTE !

Hoy hemos aumentado el capital pagado de nuestra sociedad a la suma de un millón ochocientos mil colones

COLONES 1.800,000.00

Servicio no igualado en cuanto á métodos, horas de despacho, cordialidad, cortesía- y buen trato

EL TOKIO

ó sea

EL ORIENTE EN COSTA RICA

Tiene á la venta estos productos chinos y japoneses: sedería, jarrones, juegos de te y café, cajitas de fantasía, preciosos cuadros, mil objetos de marfil, cajitas de sándalo, albums fantásticos para fotografías, blusas de seda china, pañolones y pañuelos, tarjetas de marfil, mesitas preciosas, carrilitos japoneses para señoras, peinetas, pipas de marfil, é infinitad de objetos más.

Visite usted "EL TOKIO", situado á 50 varas al Sur del Carmen.

LO MEJOR DE ALAJUELA!

Donde tienen por norma complacer al público vendiéndole al por mayor y al menudeo artículos de clase inmejorable, que apesar de no conseguirse en otras partes de la localidad, dan á precios iguales ó más bajos que en la capital. Donde reciben semanalmente las últimas novedades en Librería, Papelería y Cigarrería de los mejores mercados europeos y americanos, es en la Librería Alajuelense de Calvo Fernández y C^o. Donde además, se hacen cargo de toda clase de comisiones y aceptan trabajos de tipografía, que ejecuta la mejor imprenta

Bonitos negocios

Vendemos:

1^o—Un magnífico lote esquinero, propio para construir una casa de comercio, situado á cien varas al Sur de la cafetería de Urbana.

2^o—Un lote muy bien situado, á 50 metros de la Plaza de Tres Ríos, con una pequeña casa de habitación; y

3^o—Una casa de habitación situada en la ciudad de Heredia, á doscientas cincuenta varas del Parque.

Para precio y condiciones, diríjirse á esta oficina.

ARREGLO DE ACERAS EN LA CAPITAL Gran Fábrica de Mosaicos hidráulicos DE JOSÉ MARIA CASTILLO

Para embellecer la capital con toda comodidad, se compromete á construir ACERAS, poniendo los mejores PEDRINES que se fabrican en el país, recibiendo ABONOS, ya sea por mensualidades ó semanales, entregando el trabajo á entera satisfacción del cliente.

Venta de Cemento de la mejor calidad al por mayor y al menudeo.

Para precio y condiciones entenderse con el Ingeniero LESMES S. JIMENEZ

C. MANGEL & Co.

Detrás del Colegio de Señoritas

INSTALACIONES, ILUMINACIONES Y RÓTULOS ELÉCTRICOS

Antonio Urbano & Hno.

EL GREMIO

En este acreditado Almacén de Abarrotes se encontrará toda clase de mercaderías, siempre frescas y baratas, SAN JOSE, COSTA RICA Lado Norte del Mercado

Nueva Relojería DE FRANCISCO MÜLLER

La primera en su clase. Surtido completo. Servicio esmerado. Precios sin competencia.

Frente á la Plaza de la Artillería.

Gran Hotel Internacional

(Fundado hace más de treinta años)

Establecimiento situado en el punto más céntrico de la capital. El restaurant es de primer orden; vinos y licores de primera calidad y cuartos con todo el confort deseable.

La fama de esta casa se confirma con la constancia y fidelidad de su clientela extranjera y del país.

Es el Hotel preferido por las gentes de buen gusto

ALFREDO TOSI, Propietario

Joyería Moderna

Perlas científicas de Supra Artículos para Señoras

Relojes Suizos

Brillantes

Alhajas Finas

Curiosidades valiosas en Joyería

Para satisfacer los gustos más exigentes, acaba de recibir la Platería de moda, la Platería de la elegancia y buen tono, la Platería de

R. ORTIZ é HIJO

LA MEJOR



Quiere U. una buena máquina de escribir? Compre una UNDERWOOD. Quedan pocas.

Tengo además cintas de copiar y cintas que dan escritura incopiable; la mejor para testimonios de escrituras y documentos públicos.

RAFAEL A. FERNANDEZ

Unico Agente en Costa Rica.

San José 5 de enero de 1912. Apartado 40

RELOJERIA SUIZA ALCIDES CHAPATTE

Calle del Carmen, bajos del Hotel Internacional

Acaba de llegar un buen surtido de joyas, alhajas, relojes, principalmente en clases finas, para señoras, y de los de poco valor, etc., etc., escogidos en las mejores fábricas por el mismo dueño en su reciente viaje. El surtido es de lo más variado, desde los artículos más finos hasta los de poco valor, tales como objetos de plata para salon y mesa, barómetros, brújulas, anteojos, relojes de control para guarda, etc., todo de buena calidad y á precios módicos.

SEÑORES MAESTROS, OFICINISTAS Y CONTABILISTAS

Poción de Glicerofosfatos Compuesta

(CONTENIENDO LOS PRINCIPIOS MALTINA Y PEPSINA)

Según fórmula del Profesor Alberto Robin, de la Facultad de Medicina de París

Preparación que con tiene los Glicerofosfatos de Cal, Magnesio, Potasio, Hierro y Sodio, completamente disueltos y asimilables. Verdaderos modificadores de la nutrición, ejercen especialmente una acción tónica sobre el sistema nervioso. Se emplea, esta Poción con gran éxito para combatir la neurastenia el raquitismo, la fosfatúria, la tuberculosis y en la convalecencia de enfermedades graves

RECOMENDADA POR TODOS LOS MEDICOS

Dosis para adultos: Una cucharada tres veces al día, entre las comidas.
Dosis para niños: Según la edad

PREPARADA ÚNICAMENTE POR LA BOTICA AMERICANA

SAN JOSE COSTA RICA. FRENTE AL CARMEN